

Ainsi, à ce jour, elles sont une vingtaine à confectionner des masques. Elles sont devenues « Les couturières du Sévéragais » et non les couturières du club couture. Chacune fait à son rythme et utilise son propre matériel (tissu, élastique, fil, aiguilles). Par ailleurs, nous faisons passer deux modèles de tutos, un provenant du CHU de Grenoble et un second proposé par une ingénieure textile, associée à une couturière. Nous faisons donc passer une notice explicative aux destinataires



Françoise Pinot, totalement dévouée à la confection de masques en tissu.

**La belle symbolique des « Couturières du Sévéragais »**  
 « Lorsque nous avons lancé l'idée de confectionner des masques en tissu, nous nous sommes tournées vers nos couturières (elles sont trois mais il était convenu qu'elles le communiquent aux autres adhérentes). A ce moment-là, elles avaient déjà été sollicitées par le Centre de Soins Infirmiers de Sévérac. Lundi dernier, une fois le centre de soins réapprovisionné, elles ont accepté de continuer pour nous. Puis très rapidement, les couturières du club ont échangé avec d'autres, non adhérentes de l'association, qui ont voulu s'investir. En parallèle, nous avons posté sur facebook « un appel » aux couturières du Sévéragais souhaitant s'impliquer dans ce projet.

des masques pour son utilisation. Sachant que deux masques par personne seraient idéal, qu'il faut le laver tous les jours à 60°, changer le "filtre" (lingette, kleenex...) toutes les 3-4 heures (pour l'un des deux masques) ». A ce jour, près de 200 masques ont été distribués, à destination des caissier(e)s, du personnel soignant, des chauffeurs, vendeurs, commerçants, salariés d'entreprises agricoles. Nous, en tant que bénévoles de Familles Rurales, nous ne faisons qu'orchestrer tout cela. On récupère les coordonnées de celles qui souhaitent fabriquer des masques, on leur transfère les tutos. On récupère ensuite les masques pour les distribuer, en transmettant par mail la notice. Nous sommes vraiment ravies de l'engagement pour ces mas-

ques ! Au départ on ne savait pas vraiment vers où on allait mais aujourd'hui, c'est vraiment une satisfaction pour nous. C'est vraiment un bel élan de solidarité qui s'est rapidement mis en place ! C'est très joli...on est très fières de nos « Couturières du Sévéragais » précise Eloïse Mercier dans un large sourire.

C'est à Cornuéjols que je décidais de retrouver Françoise Pinot, totalement dévouée à la confection de masques en tissu depuis plusieurs semaines, et qui a souhaité rejoindre le mouvement impulsé par Familles Rurales. « En entendant parler de pénurie de masques dans les hôpitaux, j'ai trouvé anormal que le personnel soignant soit impacté. Etant bricoleuse, je me suis dit qu'il fallait absolument faire quelque chose. Je me suis donc tournée vers les blogs et les pages dédiées où j'ai trouvé plusieurs modèles de masques mais j'ai choisi celui de l'hôpital de Grenoble. J'ai testé dans mon coin, sur moi, avec plusieurs tissus avant de choisir le modèle préconisé. J'ai fabriqué les gabarits et dispose de 3 tailles (homme, femme-ados et enfant). J'ai utilisé le stock de tissus dont je dispose et j'en ai fabriqué aussi pour mes petits-enfants afin qu'ils se sentent concernés. Ces masques sont tous en coton, avec 2 ou 3 épaisseurs, lavables et donc, réutilisables ; certains ont un soufflet pour y incorporer une protection supplémentaire. Ensuite, j'ai bien évidemment répondu à l'appel de Familles Rurales. Ainsi, chacun donne de son temps et agit en conscience avec les moyens qu'il a. Si l'on peut apporter du réconfort et quelque chose de positif, c'est vraiment le moment d'être solidaire et attentif aux autres. On a conscience que ce modèle de masque n'est pas idéal (ce n'est pas un FFP2) mais si cela peut protéger, c'est mieux que rien, surtout en cette période où l'on a

beaucoup de temps à donner », conclut Françoise avec la générosité qui la caractérise.